

## A QUAND UNE VÉRITABLE CONSIDÉRATION POUR LE SECTEUR DE L'ACCUEIL DE L'ENFANCE ?

**ACCUEIL DE L'ENFANCE :  
NOUS NE SOMMES PAS  
DES CONSIGNES À BÉBÉS!  
TOUTES ET TOUS À BRUXELLES !**



**Baby  
Relay**

Déposez vos enfants ici

& récupérez les plus tard

Ce mercredi 16 avril, le personnel de l'Enfance (MAE, Accueil Temps Libre, Accueil à domicile) se mobilisera devant les bureaux de la Ministre de l'Enfance et du Gouvernement de la Fédération Wallonie Bruxelles afin de faire entendre sa colère !

**Les travailleuses et travailleurs du secteur exigent des engagements fermes et clairs, ainsi que des réponses structurelles aux problèmes qu'ils rencontrent au quotidien.**

Ils témoigneront des raisons pour lesquelles ils se sont engagés dans les métiers de l'Enfance, et réaffirmeront avec force le rôle sociétal joué au quotidien, les solutions qu'ils défendent pour que ces métiers restent tenables et attractifs, dans un secteur de l'enfance qui exclut toute forme de marchandisation.

Depuis la crise sanitaire, et à de nombreuses reprises, le personnel a tenté d'exprimer par tous les moyens possibles (*manifestations, pétitions, débats avec des parlementaires, Non-Fête revendicative de l'Enfance, lâché de ballons, conférences de presse, cartes blanches, etc...*) l'urgence et la nécessité absolues à répondre aux problèmes qu'il dénonce : le cercle vicieux bien connu de la pénurie d'accueillant-es d'enfants, la détérioration des conditions de travail, le manque d'attractivité des métiers, la perte de sens...

**« Non, le secteur et son personnel ne sont pas des consignes à bébés ! »**

Qu'attend donc la Ministre pour défendre ce secteur essentiel, ses travailleuses et travailleurs ? La situation est grave : soit les responsables politiques prennent à leur juste mesure les problèmes du secteur et y répondent de manière volontariste, soit nous prenons le risque de basculer irrémédiablement dans un modèle qui tendra à diminuer la qualité et la sécurité de l'accueil et d'affecter le bon fonctionnement des services...

Afin de réexpliquer les priorités du personnel de l'Enfance, des représentants rencontreront la Ministre de l'Enfance en marge de cette action.

## Nos revendications prioritaires :

- Améliorer l'attractivité des métiers de l'accueil de l'enfance et lutter contre les risques accrus de pénurie.
- Rendre les carrières tenables, particulièrement en fin de carrière.
- Augmenter les normes d'encadrement.
- Dans le cadre de la réforme de l'accueil temps-libre (ATL) : dégager des moyens suffisants et développer une vision concertée et ambitieuse.
- Refuser catégoriquement tout processus de marchandisation du secteur.

## Le Front Commun Syndical :



## Personnes de contact :

- CNE – Non marchand : Stéphanie PAERMENTIER – Secrétaire nationale : 0473/40.31.74
- CSC-SP ALR : Véronique SABEL : Secrétaire nationale : 0478/68.44.34
- SETCA : Nathalie LIONNET : Secrétaire fédérale : 0478/38.70.22
- CGSP - Admi : Olivier NYSSSEN – Secrétaire général : 0498/78.10.04
- CGSLB : Eric DUBOIS : Responsable sectoriel : 0475/39.89.57
- SLFP - ALR : Sophie FAUT : Présidente ALR Bruxelles : 0477/71.11.09